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«Вечнозелёная» школа № 32, которая находится в самом центре города, 
отметила 65-летие. В честь юбилея состоялось торжество 
во Дворце культуры Первоуральска.

ИНАУГУРАЦИЯ 
В День народного единства во Дворце культуры 

Первоуральска состоялась церемония инаугурации 
Игоря Кабца.

В торжественной об-
становке избранный глава 
городского округа принял 
присягу на Уставе города. 
Игорь Кабец пообещал 
честно и добросовестно 
исполнять свои обязан-
ности, прилагая все силы 
и способности на благо 
жителей Первоуральска.

На мероприятии при-
сутствовало много гостей, 
среди которых были пред-
ставители Правительства 
Свердловской области, 
депутаты областного Зак-
собрания, а также сотруд-

ники администрации, надзорных органов, бизнесмены, 
работники сферы культуры, общественники и журналисты.

С важным событием – вступлением в должность 
главы Первоуральска – Игоря Кабца поздравил первый 
заместитель руководителя аппарата губернатора Сверд-
ловской области и Правительства Свердловской области 
Вадим Дубичев. Депутат Заксобрания Свердловской 
области Алексей Дронов пожелал Игорю Валерьевичу в 
ближайшие пять лет выполнить все пункты программы 
«Первоуральск для тебя».

Игорь Кабец отметил, что у его команды много идей 
и проектов, которые будут реализованы.

НАГРАДА
Директор лицея № 21 Людмила Демакова 
получила Знак отличия «За заслуги перед 

Свердловской областью» III степени. 

Награду педагогу и другим выдающимся людям вручил 
губернатор Евгений Куйвашев:

– Уральцы всегда были надёжной опорой России и 
шли в авангарде созидательных инициатив. И сегодня 
укрепляют экономическую мощь страны, создают основы 
дальнейшего уверенного развития.

Получившая награду Людмила Демакова работает 
в сфере образования уже более 30 лет. В её арсена-
ле – звания «Почётный работник общего образования 
Российской Федерации», почётные грамоты Министер-
ства образования региона, Заксобрания Свердловской 
области, главы Первоуральска. А лицей, который она 
возглавляет, входит в число лучших образовательных 
учреждений Среднего Урала.

 ОБЩЕСТВЕННОЕ ДВИЖЕНИЕ 
Состоялась учредительная конференция 

общественного движения 
«Первоуральск для тебя».

В ней участвовали 300 делегатов – членов обще-
ственных организаций, волонтёров, активистов. Главным 
в повестке конференции стало создание городского 
общественного движения «Первоуральск для тебя». 
Также были утверждены проект Устава и кандидатуры 
правления общественного движения – его председателем 
избрана руководитель Общественного совета при адми-
нистрации Западного управленческого округа, Почётный 
адвокат России Татьяна Будкевич. 

Активисты надеются, что взаимодействие жителей и 
властей даст новые возможности, чтобы сделать город 
лучше и комфортнее. Например, позволит сохранить 
историческое наследие, природные объекты, реализовать 
программы благоустройства, создать доступную среду 
для людей с инвалидностью. 

ЮБИЛЕЙ ШКОЛЫ

бразовательное учреждение 
впервые распахнуло двери в 
сентябре 1958 года. Тогда за 
парты сели более двух тысяч 
ребят, которые учились в три 

смены. В этом году количество учащихся 
составляет почти 900 человек. Количе-
ство классов – ровно 32. Школа – это 
коллектив влюблённых в своё дело 
учителей, дающих прочные знания по 
всем предметам. 

Вечер начался с гимна школы и при-
ветствия всех учителей. Затем на сцену 
вышли директора тридцать второй: Нина 
Журавлёва, Татьяна Невелева, Елена 
Стахеева. Они вспомнили яркие собы-
тия, связанные с учебным заведением, 
коллег, которые сыграли важную роль в 
их судьбе. Особые слова признатель-
ности и уважения были сказаны вете-
ранам педагогического труда, их имена 
вписаны в славную историю школы, дав-
шей путёвку в жизнь огромному числу 
учеников. Из них получились отличные 
врачи, юристы, музыканты, инженеры, 
военные, строители…И сколько бы лет 
ни прошло после окончания школы, вы-
пускники с трепетом в душе вспоминают 
об учёбе.

На празднике с гордостью говори-
ли об успехах и достижениях школы, 
которая является победителем всерос-
сийских конкурсов образовательных 
учреждений. В 2019 году директор 
Елена Стахеева получила звание лау-
реата – победителя мероприятия «Луч-
шие руководители России». Школьный 
родительский комитет, участвующий 
в решении вопросов воспитания и об-
разования детей, в 2020 году признан 
призёром регионального этапа Всерос-
сийского конкурса. В 2021 году школа 

включилась в программу «Развитие лич-
ностного потенциала». Был разработан 
управленческий проект «Лаборатория 
успеха: реализация значимых проектов 
педагогов». Школа является участником 
регионального проекта «Образователь-
ный тур», в рамках которого проходят 
стажировки для управленческих и пе-
дагогических команд образовательных 
учреждений Свердловской области. А 
ещё это базовая площадка общерос-
сийской детско-юношеской организации 
«Российское движение детей и молодё-
жи «Движение первых». С прошлого года 
ученики начальных классов участвуют в 
федеральном проекте «Орлята России».

Спортивный зал и школьный стадион 
– одни из лучших в городе. Они привле-
кают любителей футбола, баскетбола, 
настольного тенниса, лёгкой атлетики. 
Ежегодно учащиеся завоёвывают призы 
и кубки в соревнованиях и эстафетах. 
Недавно школа стала победителем 
Всероссийского смотра-конкурса об-
разовательных организаций «Школа 
года-2023».

Почётный гость праздника – депутат 
Заксобрания Свердловской области 
Алексей Дронов – сказал:

– Выступаю как родитель выпускни-
цы и ученика школы № 32, где создана 
уникальная образовательная среда, 
которая является сплавом материальной 
базы и замечательного педагогического 
коллектива. Здесь дети получают зна-
ния, которые подтверждаются самыми 
высокими тестами, а также учатся 
человеческим отношениям, быть граж-
данами. Это культура, которая воспи-
тывается годами. Очень благодарен за 
ваш нелёгкий труд. Желаю здоровья и 
дальнейших успехов.

Выпускник 1994 года школы № 32 – 
глава Первоуральска Игорь Кабец:

– Приятно видеть в зале много знако-
мых лиц. Это праздник, в первую очередь, 
наших талантливых педагогов. Нередко 
бываю в родной школе, недавно подго-
товил проект реконструкции школьного 
двора. Летом сделаем его более привле-
кательным и уютным.

Первый заместитель министра обще-
го и профессионального образования 
Свердловской области Нина Журавлёва 
зачитала поздравительный адрес от Ми-
нистерства образования и молодёжной 
политики. Подчеркнула, что сложившаяся 
эффективная система подготовки выпуск-
ников не только даёт образование, но и 
помогает им найти достойное место в жиз-
ни. Кроме того, Нина Викторовна сообщи-
ла, что подписано распоряжение о вруче-
нии государственной награды – Почётной 
грамоты президента РФ – за достигнутые 
успехи и многолетний добросовестный 
труд Владимиру Эрнстовичу Валькеру, 
который уже является заслуженным учи-
телем РФ, членом Общественной палаты 
при губернаторе Свердловской области, 
Почётным гражданином Первоуральска. 

Ежегодно в школе обновляют обору-
дование, ремонтируют кабинеты. Нынче 
благодаря помощи шефов была приведе-
на в порядок пионерская. Так называется 
кабинет, в котором проводятся встречи 
с детьми в рамках реализации проекта 
«Российское движение первых». 

Время неумолимо отсчитывает годы, 
а школа всё равно остаётся молодой, 
потому что её стены вновь наполняются 
звонкими детскими голосами. Для учени-
ков открывается мир удач и ошибок, но 
полный доброты, созидательного труда 
и творчества.

О



Первоуральского фонда под-
держки предпринимательства 
Мария Кульбицкая. – Это 
– инициатива главы города, 
Игорь Валерьевич активно 
включился в работу, выразил 
готовность в дальнейшем 
участвовать в таких диалогах. 

Превращение Первоу-
ральска в туристически при-
влекательную территорию 
влечёт за собой увеличение 
количества рабочих мест, 
приток инвестиций и разви-
тие инфраструктуры во всём 
городском округе. А ещё по-
высит интерес молодёжи к 
исследованию родного края.

С этой же целью 5 лет 
назад в ИКЦ открыли турист-
ско-информационный центр: 
у путешественников появи-
лась возможность в одном 
месте узнать всё о местных 
достопримечательностях и 
приобрести билеты на экскур-
сионные туры. Сейчас перво-
уральцам и гостям города 
предлагают полтора десятка 
увлекательных маршрутов. 

От познавательного и 
культурно-развлекательного 
туризма – к спортивному. В 
Первоуральске функциони-
руют сразу три горнолыжных 
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ГУБЕРНИЯ

С

МЕНЬШЕ ПОГИБШИХ В ДТП
Министерство транспорта и дорожного хозяйства 

подвело итоги прошедшего сезона, а представители 
региональной ГИБДД поделились статистикой.

В этом году было отремонтировано 280 километров 
региональных автомагистралей и более 140 километров 
муниципальных дорог в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги». Ещё порядка 200 
километров дорожного полотна обновили за счёт средств 
региона и муниципалитетов. В Министерстве транспорта и 
дорожного хозяйства рассказали, что сейчас идёт процесс 
бюджетирования следующего года. Планируется, что на 
ремонты направят почти 29 миллиардов рублей. Представи-
тели ведомства подчеркнули, что основной целью дорожных 
работ является сокращение числа погибших в ДТП. Так, по 
итогам 10 месяцев в регионе наблюдается снижение этого 
количества почти на 11 процентов – 252 человека. При этом 
по общему количеству аварий на дорогах зарегистрирован 
рост на 10 процентов – произошло 2392 ДТП. Каждое тре-
тье – из-за нарушений скоростного режима. Наибольшее 
снижение по числу погибших в сравнении с прошлым годом 
произошло на трассе Пермь-Екатеринбург, погибли 16 че-
ловек – это на 24 процента меньше.

ЛЕГЧЕ ПОЛУЧИТЬ КРЕДИТ
В регионе разработали продукт, позволяющий 

в считанные минуты рассмотреть заявку 
предпринимателя о выдаче поручительства 

по кредиту. 

Такая программа использует искусственный интеллект 
и применяется в России впервые. Продукт гарантийного 
рынка запустили по инициативе Свердловского областного 
фонда поддержки предпринимательства и отделения одного 
из крупнейших банков России. 

В рамках национального проекта «Малое и среднее 
предпринимательство» в регионе реализуют работу по 
облегчению доступа бизнеса и самозанятых к финансам. 
Теперь по итогам автоматического анализа заявки пред-
приниматели могут получить гарантийную поддержку фон-
да в день подписания кредитного договора, при этом все 
процедуры происходят в банке. Поручительство по новой 
программе ограничено лимитом в 50 миллионов рублей. 
Если предприниматели по каким-то причинам не проходят 
проверку на платёжеспособность, заявка на поручительство 
направляется на стандартное рассмотрение с полным па-
кетом документов.

МАССОВЫЙ ОНКОСКРИНИНГ 
Медики приглашают уральцев 11 ноября, 

в субботу, пройти диспансеризацию и посетить узких 
специалистов для диагностики онкозаболеваний 

в рамках массовой профилактической акции. 

Благодаря национальному проекту «Здравоохранение» 
бесплатное обследование будет доступно всем желающим 
в четырёх больницах столицы Среднего Урала, а также в 
поликлиниках ряда городов, в том числе – в Первоуральске. 

В рамках акции можно сдать общий и биохимический 
анализ крови, пробу кала на скрытую кровь (после 40 
лет), сделать кардиограмму, измерить внутриглазное и 
артериальное давление, узнать свои антропометрические 
данные. Женщинам дополнительно доступны осмотр у ги-
неколога и лабораторная проба на онкоцитологию, а также 
маммография (после 40 лет). Для удобства посетителей 
результаты маммографии, флюорографии и всех анализов 
выдадут в тот же день. По итогам обследований терапевт 
разработает индивидуальные рекомендации для сохра-
нения здоровья и снижения рисков опасных заболеваний.

В рамках онкоскрининга стоматолог специальным аппа-
ратом проверит слизистую полости рта, чтобы исключить 
появление злокачественных новообразований. Дерматолог 
исследует родинки с помощью дерматоскопа, а женщины, 
которых беспокоит здоровье груди, могут пройти детальный 
осмотр маммолога. Также перечень исследований для всех 
желающих дополнят УЗИ щитовидной железы, осмотр 
хирурга для ранней диагностики колоректального рака 
и специально для мужчин – осмотр на злокачественные 
новообразования предстательной железы.

Помимо этого, в кабинете вакцинации в рамках  
регионального календаря прививок можно будет бесплатно 
вакцинироваться против гриппа, дифтерии, гепатита В и 
других заболеваний.

Напомним, что массовые профилактические меропри-
ятия в регионе проводятся в рамках проекта «Борьба с 
онкологическими заболеваниями» национального проекта 
«Здравоохранение». В ходе акции все виды обследова-
ний бесплатно предоставляются жителям Свердловской 
области старше 18 лет при наличии паспорта, полиса 
ОМС и СНИЛС. В Первоуральске обследоваться можно в 
городской больнице на улице Емлина, 22.

МЫ – МЕТАЛЛУРГИ

овет ветеранов ПНТЗ ТМК, 
которому исполнилось 65 лет, 
имеет давние традиции. По-
мощь, забота и внимание к быв-
шим новотрубникам – основная 

задача организации, в которой состоит 
порядка 7,5 тысячи неработающих пен-
сионеров.

Председатель совета ветеранов 
Валерий Трескин отметил, что Ново-
трубный поддерживает неработающих 
пенсионеров – ветеранов завода, оказы-
вая материальную помощь. На эти цели 
в 2023 году выделено порядка десяти 
миллионов рублей (это выплаты ко Дню 
металлурга, на юбилеи, на компенсацию 
за платные медицинские услуги).

Пожилые люди вместе отмечают 

ЧТОБЫ 
«ОСЕНЬ ЖИЗНИ» 
БЫЛА ЗОЛОТОЙ
Ветераны Первоуральского новотрубного завода много 
сделали для предприятия и города, вложили сердце и душу 
в любимое дело, мудрость и знания передавали молодым 
коллегам. А теперь сами нуждаются в поддержке. 

праздники, бывают на экскурсиях, в том 
числе – на родном предприятии, в цехах, 
где прежде трудились. А также знакомят-
ся с достопримечательностями Урала, 
посещают театры, выставки, концерты. 
На культурно-массовую работу в этом 
году выделено порядка пяти миллионов 
рублей. Примерно столько же – на оздо-
ровление и отдых. Ветеранам выделяют 
путёвки в спортивно-оздоровительный 
комплекс «Сосновый бор» в Сухом Логу. 
Кроме того, для пенсионеров проводятся 
дни здоровья, есть возможность по-
сещать секцию скандинавской ходьбы, 
участвовать в заводской спартакиаде, 
в турнирах по шахматам и настольному 
теннису. А ещё организуются встречи 
поколений, мероприятия по вручению 

знаков отличия Свердловской области 
«Совет и любовь». 

Наиболее активные, конечно же, 
более трёх десятков председателей со-
ветов ветеранов цехов. Они навещают 
бывших коллег на дому, поздравляют 
юбиляров, при необходимости помогают 
в сложных жизненных ситуациях. 

Председатель совета ветеранов заво-
доуправления Зоя Сутормина уже более 
10 лет активно занимается общественной 
работой. Говорит, что ей нравится прино-
сить пользу людям. А ещё она участвует 
во всех мероприятиях, занимается скан-
динавской ходьбой, катается на лыжах. 
Активный образ жизни, общение с людь-
ми помогают быть бодрой, энергичной, в 
хорошем настроении.

Отель на природе, обо-
рудованный пляж и кафе, 
катамараны, сапборды, по-
лёты на воздушном шаре или 
прогулки по экологической 
тропе. Такой разнообразный 
отдых предлагают путеше-
ственникам со всего Урала в 
визит-центре на берегу реки 
Чусовая. Его открыли в про-
шлом году в деревне Каменка, 
которую ежегодно посещают 
тысячи туристов. Новая точ-
ка притяжения объединила 
и действующие популярные 
локации: базы отдыха, ферму 
и местные достопримеча-
тельности – кинодекорации, 
живописные скалы. В планах 
городских властей – созда-
ние туристического кластера 
«Река Чусовая». В этом году 
в муниципальную программу 
поддержки предприниматель-
ства впервые включили раз-
дел о развитии туризма.

– Перед муниципальным 
фондом стоит задача – объе-
динить, создать предпри-
нимательское сообщество, 
чтобы включить всех в диалог, 
разработать совместно с жи-
телями, предпринимателями, 
общественниками, эксперта-
ми «дорожную карту» по раз-
витию туризма и концепцию, 
провести полную инвентари-
зацию всех туристских ресур-
сов, – рассказывает директор 

Задача – создать 
сообщество
предпринимателей

Новые рабочие места, развитие инфраструктуры 
и приток инвестиций. Мы продолжаем специальный проект 
«Первоуральск для тебя». Сегодня расскажем о создании 
в городском округе привлекательных территорий 
для туристов и крупных инвесторов.

ПЕРВОУРАЛЬСК ДЛЯ ТЕБЯ. 
ИНВЕСТИЦИОННЫЙ

комплекса. В январе этого 
года администрация города 
запустила между туристиче-
скими объектами на горах  
Тёплая, Волчиха и Пильная 
бесплатные автобусные марш-
руты для всех желающих. 

– Это на сегодняшний 
день единственный такой 
проект в Свердловской об-
ласти, и мы обязательно его 
продолжим, – говорит глава 
города Игорь Кабец. – Один 
из интересных моментов, 
который развивается в ин-
вестиционной деятельности 
– это создание площадок, 
открытие креативных кла-
стеров, и мы обязательно в 
нашем городе создадим такую 
площадку. За последние пять 
лет мы реализовали более 40 
инвестиционных площадок – в 
части туризма, в части тор-
говли, производства, в части 
застройки жилых кварталов, 
и мы дальше обязательно 
будем продолжать эту дея-
тельность.

В числе успешно реали-
зованных инвестпроектов 
этого года – открытие завода 

Узнать всё – 
в одном месте

Более 40 
инвестиционных 
площадок

по производству асфальта 
и бетона на территории тех-
нопарка «Магнитка». Здесь 
первоуральские власти пла-
нируют организовать обшир-
ную индустриальную зону, 
создать для горожан две ты-
сячи новых рабочих мест. Это 
станет возможным благодаря 
размещению нескольких про-
изводств крупных потенци-
альных резидентов. 

Программа «Первоу -
ральск для тебя», предложен-
ная главой Игорем Кабцом, 
предполагает создание бла-
гоприятных условий для при-
влечения новых инвесторов 
и для организации туристиче-
ских кластеров. До 2028 года 
планируется реализовать 15 
инвестиционных площадок, 
увеличить на 30 процентов 
количество малых и средних 
предприятий, а также создать 
центр развития туризма. Всё 
это в конечном итоге должно 
оказать существенное влия-
ние на экономику городского 
округа.

В планах
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ВСЕСТОРОННЕЕ РАЗВИТИЕ
Профсоюз ПНТЗ ТМК продолжает раскрывать 
грани таланта первоуралочек. Участницы проекта 
«Преображайся с профсоюзом» посетили мастер-
класс по вокалу. 

Под руководством профессионального наставника де-
вушки освоили азы вокального мастерства. Как разработать 
связки, чем низкий голос отличается от высокого – об этом 
и многом другом узнали участницы проекта. А ещё – позна-
комились с некоторыми вокальными приёмами, научились 
распознавать их в песнях и применять на практике. Занятие 
завершилось исполнением двух зажигательных композиций. 
Чуть больше часа потребовалось каждой, чтобы раскрыться 
и почувствовать себя начинающей звездой эстрады. 

– Я первый раз попробовала петь, именно профес-
сионально. Поняла, что, оказывается, могу и умею, и это 
круто, – делится эмоциями участница мастер-класса, ве-
дущий специалист по системам непрерывных улучшений 
трубопрокатного цеха № 1 ПНТЗ ТМК Ксения Бабушкина. 

Нынешний сезон проекта «Преображайся с проф-
союзом» – уже пятый по счёту, но впервые в программу 
мероприятий включили занятие по вокалу. Как отмечают 
специалисты, этот тренинг помог участницам раскрыться 
и поверить в себя и свои силы:

– Пение – это и психотерапия, и включение мозга, потому 
что нужно одномоментно держать столько всего в голове: и 
приёмы, и воздух, и подачу, и не потерять при этом эмоцию. 
В процессе позволяешь себе раскрыться, проявиться, – го-
ворит преподаватель мастер-класса Анна Ягнюкова. 

Развитие творческих способностей и особенностей лич-
ности каждой девушки – основная задача проекта. В этом 
сезоне участницы уже встретились с психологом, нутрици-
ологом и тренером по риторике, посетили мастер-класс по 
рисованию и фотосессию. В течение нескольких недель за-
нимались йогой и фитнесом. Что важно, путь преображения 
проходят не только новотрубницы, но и сотрудницы других 
предприятий и организаций города. Елена Сафронова, 
например, работает на Областной станции переливания 
крови, в проекте она – уже второй сезон:

– Первый раз было просто интересно поучаствовать. 
Понравилось, затянуло. Включаешься на полную катушку, 
постоянно занятия, встречи, активности. После завершения 
проекта продолжала посещать тренажёрный зал, внедря-
ла в жизнь инсайты, которые обсуждали с психологом и 
специалистом по межличностным отношениям. И сама, и 
окружающие отмечали внешнее и личностное преображе-
ние. Поэтому продолжения хотелось. Такие проекты очень 
важны, они помогают женщинам раскрыться, полюбить себя, 
проявиться по отношению к другим людям. В этом сезоне 
впервые в жизни рисовала и пела. Эмоции переполняют, 
хочется продолжать, – рассказывает Елена Сафронова. 

В пятом сезоне проекта путь преображения прошли 35 
женщин. Впереди у них – заключительное мероприятие – 
бал председателя, на котором подведут общие итоги про-
екта, основное достижение у каждой участницы будет своё. 

– На проекте я не с конкретной целью, пришла просто 
поучаствовать, чтобы побыть в обществе, поднять само-
оценку. Получилось всё, и даже больше. Вот, например, до 
декрета я пела, а потом перестала. Побывала на мастер-
классе по вокалу и решила, что буду продолжать. И это 
тоже достижение, – подводит собственные итоги машинист 
крана цеха эксплуатации подъёмных сооружений ПНТЗ ТМК 
Вера Васильева. 

За пять сезонов в проекте приняли участие более 200 
первоуралочек. 

БУМАГА ВО БЛАГО
В эту субботу, 11 ноября, горожане смогут принять 
участие в ежегодной всероссийской акции по сбору 
макулатуры «БумБатл».

Первоуральск впервые присоединится к инициативе, 
которая реализуется на территории страны в рамках на-
ционального проекта «Экология». Организатором события 
выступит общественное движение «Город Первых», дей-
ствующее при поддержке Первоуральского новотрубного 
завода Трубной Металлургической Компании. Экоактивисты 
на постоянной основе проводят акции по сбору вторсырья, 
в этот раз решили предложить первоуральцам посорев-
новаться с представителями других российских городов:

– По итогам наших акций жители сдают от полутонны 
до тонны макулатуры. Надеемся и в этот раз собрать не 
меньше вторсырья и занять призовое место на уровне 
Российской Федерации, – говорит лидер общественного 
движения «Город Первых» Данила Шестаков. 

Как отмечают организаторы, участников, передавших на 
утилизацию более десяти килограммов макулатуры, ждут 
брендированные призы. 

Принимать бумагу и картон будут во «ФриМаркете», 
расположенном по адресу: улица Трубников, 46а, с 11 до 14 
часов. Сданные отходы будут направлены на переработку, а 
вырученные средства, по традиции, передадут городскому 
Обществу защиты животных. 

 1977 году Алексей Берсенёв 
пришёл на новотрубный завод. 
Молодой человек начал рабо-
тать мастером по инструменту 
станов холодной прокатки труб, 

где его научили считать калибровки, 
изготавливать калибры, осуществлять 
прокат в трубоволочильном цехе (ТВЦ)  
№ 14. Спустя год новотрубника назначи-
ли мастером прокатки роликовых станов. 

 – Мне довелось работать с опытны-
ми вальцовщиками и руководителями, 
было у кого учиться не только прокату, 
но и взаимоотношениям с персоналом. 
На этом участке мне было поручено 
совместно с конструктором цеха подго-
товить проект перевода стана холодной 
прокатки труб роликами с одноручьевой 
прокатки на двухручьевую. Проект был 
выполнен, оборудование изготовлено, 
и стан успешно запущен, что привело 
к увеличению объёмов производства. 
Работа в цехе была очень интересным 
периодом в моей жизни, – рассказал 
металлург.

Спустя десять лет работы Алексей 
Берсенёв стал начальником ТВЦ № 14. 
1994 год стал переломным для новотруб-

 рамках специально 
разработанной для 
«Карьерного квеста» 
образовательной 
программы участни-

ки ежедневно получали новые 
знания на мастер-классах 
и тренингах от Корпоратив-
ного университета ТМК2U. 
Старшеклассники узнали се-
креты самопрезентации, пра-
вильного тайм-менеджмента, 
познакомились с основами 
делового этикета, навыками 

 начале 90-х годов Первоуральский новотрубный за-
вод начал активно осваивать внешние рынки сбыта 
продукции. Для выхода на них необходимо было 
адаптировать существующую на предприятии систе-
му управления качеством под требования междуна-

родных стандартов ISO серии 9000. С этой целью в 1993 году на 
заводе было создано специальное подразделение. Сотрудники 
изучали требования международных и отраслевых стандартов 
к системе менеджмента качества, разрабатывали корпора-
тивные документы, обучали персонал новым требованиям, 
проводили на заводе первые аудиты качества. В значительной 
степени благодаря этому на предприятии начали применяться 
современные принципы и методы управления качеством.

ГОДЫ ЗАВОДСКИЕ
Яркий трудовой путь прошёл главный специалист технологического управления 
Алексей Берсенёв. За годы работы на ПНТЗ он занимал руководящие должности 
и даже возглавлял предприятие. В этом году он удостоился звания 
«Заслуженный работник ПНТЗ».

ника. Его назначили главным инженером, 
теперь он отвечал за все производствен-
ные площадки завода. А в 1996 году он 
возглавил предприятие.

В непростых экономических условиях 
ему удалось сохранить завод и модер-
низировать основное оборудование. В 
эти годы была проведена комплексная 
реконструкция трубопрокатной установки 
(ТПУ) 30-102, что позволило расширить 
сортамент горячекатаных труб. Также 
новотрубники усовершенствовали работу 
агрегатов автомат-станов ТПУ-220, 140-1, 
в пятом цехе – калибровочного стана и 
раскатной клети ТПУ-160, в баллонном 
цехе построили участок по изготовлению 
огнетушителей. В цехах были установ-
лены инфракрасные излучатели, что 
обеспечило комфортные условия для 
работы и позволило снизить затраты на 
отопление и другие работы.

 – Реализация этих проектов – заслуга 
всего коллектива. Меня всегда окружали 
хорошие специалисты и руководители. 
Профессионализм команды металлургов 
позволил сохранить лидирующие пози-
ции предприятия. Сегодня ПНТЗ входит 
в ТМК – это очень серьёзный альянс, 

а значит, впереди новотрубников ждут 
новые достижения. Радует сильный 
состав молодых руководителей завода, 
– отметил металлург. 

Сейчас одно из основных направле-
ний деятельности Алексея – реализация 
комплексной программы организаци-
онно-технических мероприятий для 
снижения потерь от брака, участие в 
разработке ГОСТов и другие работы в 
направлении улучшения качества про-
дукции. 

Алексей Берсенёв имеет звания 
почётного и заслуженного металлурга, 
удостоен премии Фонда имени Черепа-
новых, а в этом году получил звание «За-
служенный работник ПНТЗ», является 
почётным гражданином Первоуральска, 
был депутатом городской Думы четырёх 
созывов – с 2004 по 2022 годы.

СТРАТЕГИЯ 
ЖИЗНИ
В Сочи завершился самый масштабный «Карьерный 
квест» в истории профориентационного проекта «Точка 
опоры», который реализует Благотворительный фонд 
«Синара» (БФ «Синара») при поддержке Корпоративного 
университета ТМК2U. Впервые он собрал рекордное 
количество участников – 315 школьников, 61 педагогf, 
25 вожатых, 15 спикеров из 13 городов России, 
в том числе – Первоуральска.

бесконфликтного общения, 
методами личной эффектив-
ности, разобрали психологию 
гардероба, разработали 315 
стратегий личного развития. 

В рамках интерактивной 
программы ребята презен-
товали видеоролики на тему 
«Что для тебя «Точка опоры», 
устроили гонки на надувных 
лыжах, пробежали эстафету 
с мячом и обручем, поиграли 
в мега-волейбол в «Спор-
тивном квесте». Во время 

интеллектуальной викторины 
школьники смогли проверить 
свои музыкальные знания и 
эрудицию. А на костюмиро-
ванной шоу-программе «Тео-
рия струн» и «Караоке-батле» 
– продемонстрировали свои 
артистические и вокальные 
способности.

Новшеством «Карьерно-
го квеста» стали встречи c 
амбассадором Российского 
футбольного союза Алексеем 
Гасилиным и советником пре-
зидента Свердловского об-
ластного Союза промышлен-
ников и предпринимателей, 
председателем правления 
БФ «Синара» Михаилом Че-

репановым. На первой ребята 
узнали интересные подроб-
ности о профессиональном 
пути спортсмена, на второй 
– поразмышляли о карьере 
и стратегии жизни. Участие 
в «Карьерном квесте» при-
няли команды школьников, 
показавшие лучший резуль-
тат в рамках проекта «Точка 
опоры». В Первоуральске он 
реализуется при поддержке 
ПНТЗ ТМК. В течение учебно-
го года ребята из подшефных 
предприятию школ прини-
мали участие в различных 
мероприятиях, а победители 
получили путёвку на всерос-
сийский «Карьерный квест». 

Отдел систем менеджмента ПНТЗ ТМК отметил 30-летие 
со дня образования. 

КОМАНДА МЕЧТЫ 
Сегодня Первоуральский новотрубный завод обладает 

большим опытом работы, подтверждая выполнение требова-
ний международных и отечественных стандартов во время про-
ведения проверок органов по сертификации и потребителей. 
Развитие системы менеджмента качества на ПНТЗ, получение 
необходимых разрешительных документов на системы менед-
жмента и продукцию находятся в надёжных руках персонала 
отдела систем менеджмента.

Сотрудники подразделения изучают требования новых вер-
сий внешних стандартов и документов корпоративной системы 
менеджмента качества, встраивают их в систему управления 
предприятием и делятся своими знаниями с коллегами.

В отделе сейчас, как и много лет назад, царит атмосфера 
взаимного уважения и увлечённости общим делом. Сотрудники 
и 30 лет спустя называют свой коллектив командой мечты. Впе-
реди у отдела – покорение новых вершин, развитие и поддер-
жание существующих и создание новых систем менеджмента. 
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НОВОСТИ

«7:0 – В ПОЛЬЗУ ИСКУССТВА!»
Под таким названием состоялся юбилейный концерт, 

посвящённый 70-летию Первоуральской детской 
школы искусств.

Педагогов, учащихся, выпускников школы поздравили 
депутаты Заксобрания Свердловской области Алексей 
Дронов и Елена Чечунова. Глава Первоуральска Игорь 
Кабец поблагодарил учителей за труд:

– Школа искусств прошла долгий и успешный путь, вос-
питав несколько поколений талантливых детей. Благодаря 
мастерству преподавателей школа стала неповторимой. 
Вы даёте детям не только знания и навыки, но и помогаете 
им раскрыть свой творческий потенциал, научиться рабо-
тать в команде, развить свои таланты. В результате ученики 
добиваются успехов на различных конкурсах и фестивалях.

Преподаватели школы искусств во время торжества 
были награждены благодарственными письмами Законо-
дательного Собрания Свердловской области, почётными 
грамотами Первоуральской городской Думы. Школа ис-
кусств реализует образовательные программы начального 
профессионального обучения и общего художественно-
эстетического развития.

На концерте присутствовали порядка 600 гостей, кото-
рые также занимаются творчеством. В качестве подарка 
они исполнили свои лучшие музыкальные и вокальные 
номера.

ДЛЯ КОМФОРТА 
И БЕЗОПАСНОСТИ ПАЦИЕНТОВ 

В городской больнице Первоуральска оборудовали 
пандусы и благоустроили парковку по региональной 

программе «Доступная среда».
 
Людям с ограниченными возможностями здоровья 

стало удобнее посещать амбулаторно-поликлиническое 
отделение, где находятся основные диагностические ком-
плексы – рентген-кабинет и флюорограф. Теперь жизненно 
необходимые обследования стали более доступными для 
120 маломобильных жителей микрорайона Хромпик, что 
является одной из задач нацпроекта «Здравоохранение».

В здании расширили дверные проёмы, отремонтиро-
вали лестницы, крыльцо, которое соединило два пандуса, 
покрасили двери. На организацию доступной среды из об-
ластного бюджета было выделено порядка 1,6 миллиона 
рублей. Кроме того, пациентам теперь удобно не только 
войти в здание, но и подъехать к нему на транспорте. 
На прилегающей территории организована автостоянка, 
установлен знак для парковки инвалидов. На эти цели 
выделено порядка 400 тысяч рублей из бюджета Сверд-
ловской области.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Т

В
 конце прошлой не-

дели прошла пресс-
конференция пред-
ставителей ХК «СКА-
Уральский Трубник». 

Первым взял слово президент 
клуба Виктор Бабенко. Он от-
метил, что главным событием 
межсезонья, несомненно, 
стали структурные измене-
ния в клубе, нашедшие своё 
отражение и в его новом 
названии – «СКА-Уральский 
Трубник» (Свердловская об-
ласть). По сути, произошло 
объединение двух команд 
нашего региона, а учреди-
телем ХК «СКА-Уральский 
Трубник» является Министер-
ство спорта области. Теперь 
клуб представляет не только 
Первоуральск, но и весь реги-
он, что отражено в его новом 
логотипе, где дополнительно 
появились слова «СКА» и 
«Свердловская область». 

Важнейшие подвижки про-
изошли в ситуации с преоб-
разованием инфраструктуры. 
Много лет одной из главных 
проблем первоуральского 
хоккея с мячом является 
отсутствие искусственного 
льда. Сейчас закончен пред-
проект открытого стадиона 
с искусственным льдом. Вы-
деление средств на дальней-
шие работы по возведению 
спортсооружения включено 
отдельной строкой в про-
ект областного бюджета на 
ближайшие годы. Уже выри-
совываются контуры новой 
арены. По отношению к имею-
щемуся стадиону «Уральский 
трубник» в Первоуральске 
она будет развёрнута на 90 
градусов и построена парал-
лельно проспекту Ильича, как 
и другие сооружения – Дом 
спорта, Ледовый Дворец, 
Дворец водных видов спорта. 
В здании трибуны А (бли-
жайшей к проспекту Ильича) 
будут находиться помещения, 

В НАЧАЛЕ ДОБРЫХ ДЕЛ
6 ноября стартовал чемпионат России по хоккею с мячом. 
Команда «СКА-Уральский Трубник» свой первый матч 
проведёт в ближайшее воскресенье в Ульяновске 
с местной «Волгой».

связанные с жизнью команды 
мастеров: офис, пресс-центр, 
раздевалки, восстановитель-
ный центр, тренажёрный зал.

В здании трибуны Б – 
раздевалки для команд дет-
ско-юношеской спортивной 
школы всех возрастов. На 
козырьках трибун будут уста-
новлены обогреватели с ин-
фракрасным излучением для 
комфорта зрителей в зимнее 
время.

Два последних сезона 
первоуральской команде не 
удавалось попасть в плей-
офф. Нынче необходимо 
переломить ситуацию и в 
новом чемпионате решить 
эту задачу. И, желательно, 
выйти в следующий раунд 
не с восьмого места. Как 
и прежде, ставка делается 
на собственные резервы. В 
настоящий момент из 22-х 
хоккеистов «СКА-Уральского 
Трубника» 14 являются вос-
питанниками спортивных 
школ Первоуральска и дру-
гих городов области. Плюс 
дополнительно заявлены ещё 
семь человек из молодёжной 
команды. Идёт работа над 
привлечением в команду на-
ших хоккеистов, выступающих 
за клубы других регионов. 
Совсем недавно вернулся 
в «Трубник» из московского 
«Динамо» карпинский полу-
защитник Дмитрий Ширяев. 
В клубе уверены, что вскоре 
появятся и другие примеры…

Главный тренер Алексей 
Жеребков заявил, что коман-
да провела полноценную под-
готовку к сезону. «Трубник» 
дважды выезжал на большой 
лёд – в Иркутск и Кемерово, 
до начала чемпионата про-
вёл, вместе с кубковыми, 12 
матчей, получив достаточную 
игровую практику. Это было 
вдвойне важно, поскольку в 
«Трубнике» появилось нема-
ло новичков. Итоги недавнего 

сбора в Кемерове, несмотря 
на поражения в контрольных 
матчах, можно назвать вполне 
удовлетворительными. Уда-
лось определиться с возмож-
ностями игроков, с выбором 
оптимальных позиций для 
каждого, отработать команд-
ное взаимодействие.

Определённые проблемы 
возникли на последнем этапе 
подготовки к чемпионату. Ког-
да появился его календарь, 
выяснилось, что два первых 
тура «Трубник» пропускает. 28 
октября команда вернулась из 
Кемерова, в Ульяновск на пер-
вый матч вылетает 9 ноября. 
И получилось, что возникла 
достаточно продолжительная 
двухнедельная пауза между 
выходами на большой лёд. 
Но в целом команда к чемпи-
онату готова.

Затем состоялась откры-
тая тренировка хоккеистов 
в Ледовом дворце в присут-
ствии воспитанников дворо-
вых клубов и детско-юноше-
ской спортивной школы. Они 
смогли не только посмотреть 
тренировку, но и услышать 
комментарии главного тре-
нера команды Алексея Же-
ребкова, пояснявшего смысл 
выполняемых хоккеистами 
упражнений.

В понедельник команда 
«СКА-Уральский Трубник» 
посетила Храм на Крови. Вна-
чале состоялась экскурсия по 
храму, а затем митрополит 

Екатеринбургский и Верхотур-
ский Евгений совершил моле-
бен на начало всякого добро-
го дела, в котором приняли 
участие хоккеисты, тренеры 
и руководство команды. По-
сле этого в трапезной прошло 
чаепитие, во время которого 
состоялось тёплое, непри-
нуждённое общение хозяев 
и гостей. Владыка подарил 
хоккеистам икону царской 
семьи и благословил команду 
на победы в предстоящем 
чемпионате. Президент клуба 
Виктор Бабенко преподнёс 
митрополиту клюшку с мячом, 
сувенирную атрибутику клу-
ба и справочник, пригласив 
посетить матчи с участием 
«СКА-Уральского Трубника» 
в новом сезоне.

Тем временем первоу-
ральские парни заняли второе 
место в Первенстве России по 
мини-хоккею с мячом (стар-
шие юноши 2008-2009 г.р.). 
Соревнования прошли в Ле-
довом спортивном комплексе 
«Сосновый». В них приня-
ли участие восемь команд, 
сыгравших между собой в 
один круг. Подопечные Олега 
Хлопунова одержали пять 
побед и дважды проиграли. 
Золотые награды достались 
юношам «Сибсельмаша», не 
потерявшим ни одного очка, 
серебро – «СКА-Уральскому 
Трубнику», бронза – сборной 
Нижегородской области.

Алексей КУРОШ

Фотография хоккеистов на память с митрополитом 
Екатеринбургским и Верхотурским Евгением

оржественная церемония на-
чалась с перерезания красной 
ленточки у историко-географи-
ческого знака. Глава городско-
го округа Первоуральск Игорь 

Кабец сказал:
– Последние ремонтные работы 

комплекса «Европа-Азия» проводи-
лись более десяти лет назад. Цель 
благоустройства 2023 года – привести 
объект в надлежащий вид, не привнося 
кардинальных изменений в элементы 
комплекса. Сейчас жителям и гостям го-
рода будет комфортно посещать стелу, 
которая является одним из самых знако-
вых историко-географических объектов 
Свердловской области. Отдельное 
спасибо специалистам подрядной орга-
низации, которые реализовали важный 

ОБНОВЛЁН КОМПЛЕКС 
«ЕВРОПА-АЗИЯ»
 В Первоуральске после реконструкции состоялось 
открытие комплекса «Европа-Азия».

проект в кратчайшие 
сроки.

Работы по благо-
устройству, начав-
шиеся в мае, выпол-
нены с опережением 
графика на месяц. 
На объекте замени-
ли гранитные плиты 
и тротуарную плитку, установили но-
вое наружное освещение. Основание 
стелы, ступеньки и площадка вокруг 
были облицованы гранитным камнем с 
сохранением всех цветовых решений. 
Кроме того, обновлены металлические 
ограждения, оборудован газон. Общая 
сумма ремонтных работ составила по-
рядка 40 миллионов рублей. Деньги были 
выделены из местного бюджета.

На открытии стелы после рекон-
струкции присутствовали учащиеся 
школ, представители туристическо-ин-
формационного центра ИКЦ, поскольку 
обелиск посещает большое количество 
гостей города. А актёры театра «Вариант» 
рассказали о происхождении уральских 
народов и познакомили с событиями, ко-
торые разворачивались на реке Чусовой 
в разные исторические периоды. 
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